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 「おはようございます！いつもありがとうございます。」朝、学校の前で落ち葉掃きをしている近所の方

と毎日交わす言葉です。この季節になると毎日落ち葉掃きをしてくれる方がいるのですが、その方と先日あ

る話で心温まる時間を共有することができました。掃き掃除を続けながらその方は「そういえば去年まで一

緒に落ち葉掃きをしてくれていた女の子がいなくなって寂しいね・・・」とあの時の思い出を話し出しまし

た。 

昨年まで桜が満開になる季節と落ち葉が舞うこの季節に必ず職員門付近を 

綺麗にしてくれる女子生徒がいました。その生徒はこの春卒業していった女子 

生徒で、1年生の時から近所の方々や先生、生徒のみんながこの場所を通る 

ときに、綺麗にすることで少しでも気持ち良くなってもらえればとの思いから 

３年間掃除を続けてくれました。 

実はこの卒業していった生徒の学年には入学する時に大きなエピソードがありました。 

この学年の入学式の１日前の事でした。当時働いていた用務員の堀江さんが 

その日の朝はどうしたのか学校にまだ来ていませんでした。そして、連絡が無いまま 

始業式を終え、少しすると市役所の方から連絡があり、自宅に行ったところ、 

亡くなっていたことを知らされました・・・・・昨日まで元気に桜の花びらを 

集めてくれていたのに、何で・・・ 

 用務の堀江さんは生徒のことが大好きな方でした。「僕は仕事をしているときに生徒から挨拶してもらえ

ることが一番うれしいんです。」とよく言っていました。本当に生徒のことをいつも考えている人でした。

生徒が楽しく遊べるように、芝生の手入れをし、休み時間にくつろいで過ごせるように、ウッドデッキを沢

山作ってくれました。毎日、朝早くから生徒が気持ちよく過ごせるようにと窓を開けて換気を行い、階段や

廊下の掃除をしてくれていました。そして、桜が満開になって明日が始業式で生徒の皆さんが気持ちよく登

校できるように、桜の花びらを掃いて綺麗にしていた矢先の突然の訃報でした・・・ 

 あれから数日が経ち、ある朝外を見ると入学したばかりの 1年生がほうきを持って桜の花びらを集めてい

ました。朝礼で私が堀江さんの話をし、その呼びかけに応じてくれた多くの生徒が活動に参加していました。

この活動は数日続けられ、日増しに参加人数が増えていき、最終的に３０名以上の生徒ボランティアが学年

の枠を越えて、同じ作業を楽しそうに行ってくれました。この光景を堀江さんが見たらどんな気持ちになっ

てくれただろうか。そんなことを考えながら、みんなが一生懸命に作業をしている姿を見ているうちに胸が

熱くなってしまいました。 

このボランティア活動を行っていた生徒の一人が 3年間継続して掃き掃除をしてくれた女子生徒でした。  

 

そして今年も大学通りにある一中花壇の花植えボランティアを募集したところ１、２年生が 17 人集まり

ました。この活動は今から 10 年ほど前から続いている活動で立川警察から費用をいただき、街を花でいっ

ぱいにすることで犯罪を無くそう！ということから始まりました。現在は国立市や多くのボランティア団体

が協力をしてくださりながら毎年続けています。その活動に今年も多くの一中生が参加してくれることにな

り、来週の 18日に皆で大学通りにある一中花壇の花植えを行います。 

また、1 学年とＡ組の取組として、今年も落ち葉掃きを計画しました。5 クラスが 3 日間にわたって、学

校周辺の道路にたまった落ち葉を掃き掃除します。日頃の地域の方々のご苦労を体験することで、少しでも

地域の一員であることを意識できればと毎年続けさせてもらっています。 

ボランティアは、人として大きく成長する機会を与えてくれる活動です。人のことを考え、人の為に行動

できるって素晴らしいことだと思います。そんな生徒がたくさんいる心温まる学校になってもらえるよう

に願っています。 

 

国中だより 
心温まる学校 



 

＜お知らせ＞  

この季節、学校の桜の落ち葉が多く、学校の周りにお住まいの地域の方々や用務さん 

にとって１年で一番忙しい時期となります。そこで、1年生の学年では、３回に別れて 

落ち葉掃きのボランティアを行います。（雨天の場合は１２月２日（水）５校時に変更予定） 

Ⅰ １１月２０日（金）６校時  １年４・５組とＡ組の生徒 

Ⅱ １１月２５日（水）５校時  １年２・３組とＡ組の生徒 

①Ⅲ １１月２７日（金）５校時  １年１組の生徒 

また、日頃から一中のことを見守り、応援していただいている地域の方々に  

「感謝」を表すために、学校周辺の道路に沿ってチューリップとヒヤシンスの 

球根を植えて、開花する３月には地域の方々に喜んでもらおうと考えています。 

《１１，１２月の主な予定》 

 

１１月 

16 日（月）期末試験始（英・音・美）給食なし 

17 日（火）期末試験（国・理・技家）給食なし 

18 日（水）期末試験（社・数・保体）給食なし 

      一中花壇ボランティア１４：００～  

20 日（金）Ⅰボランティア１年⑥ 

23 日（月）勤労感謝の日 

24 日（火）Ⅱ期時間割始 

25 日（水）Ⅱボランティア１年⑤ 

26 日（木）専門委員会 

27 日（金）Ⅲボランティア１年⑤ 中央委員会  

30 日（月）教育実習終  

 

 

１２月 

1 日（火）進路会議 ３年６カット 

3 日（木）～10 日（木）三者面談始３年５６カット 

4 日（金）校外学習２年 

9 日（水）一中花壇ボランティア１５：１５～ 

14 日（月）スキー保護者会（１年） 

15 日（火）保護者会（２年） 

117 日（木）専門委員会 

118 日（金）中央委員会 

24 日（木）給食終了 大掃除 

25 日（金）終業式 

１月 

8 日（金）始業式 

9 日（土）土曜授業 新入生保護者説明会 

 ２名の教育実習生が、１１月９日（月）～３０日（月）に来ています。本当は、５月から教育実習を行う予定

で準備していましたが、やっと教育実習ができることになりました。実習生は、嶋屋憲人先生（社会・１年４組）

と、井上直先生（保体・２年１組）で教育実習を行っています。実習生にたくさん声をかけてください。 

一中花壇ボランティアの活動がスタートしました 

７月の学校だよりに載せましたが、大学通りの一橋大学バス停付近に「一中花壇」があります。春の一中

花壇の花植え（７月）のときには、ボランティアの募集ができませんでしたが、今回、生徒会で一中花壇の

花植えボランティアの呼び掛けをしたところ、１・２年生で合わせて１７名が参加してくれることになりま

した。 

今までも一中では、毎年ボランティアに参加して花苗の植え付けを手伝っていましたが、今回からは一中

花壇のデザインも生徒で行うことになりました。１１月６日（金）には、一中花育み委員会の方々、市役所

の方も来校していただき、生徒と一緒に一中花壇のデザインについて話し合いを行いました。     

期末試験最終日の１１月１８日（水）には、一中花壇の整備活動があります。今回集まってくれたボラン

ティアの人たちが、これから一中を支えてくれる頼もしい存在となって地域に貢献してくれることを期待し

ています。 

グループに別れてデザインについての話し合い      花育み委員会と市役所の皆様 


